

CAP NO OE

(Conseil d'Alternative Politique)

Tōmite Ara Nō Oe



Nicole BOUTEAU, Porte-parole en charge des finances, du budget, de la fiscalité, de la fonction publique, de la réforme de l'administration et des relations avec les institutions, l'Etat et les communes.

Présidente de Noetn, référente de No Oe Papeete, Adjointe au maire de Papeete déléguée aux déplacements urbains, aux grands projets, au tourisme et aux relations internationales.

« Dans un contexte de crise économique mondiale, l'instabilité qui sévit en Polynésie depuis 6 ans doublée d'une gestion hasardeuse et irresponsable de notre Pays ont largement détérioré notre économie, creusé la fracture sociale et dégradé les finances publiques.

La Polynésie est à reconstruire ! Pour cela, le redressement des finances publiques, l'élaboration d'une stratégie d'investissements publics, la mise en place d'une fiscalité équitable au service du développement et la nécessaire réforme de l'administration seront des leviers du développement durable de notre fenua. »



Wilfried SIDOLLE, Porte-parole en charge de l'éducation, de l'enseignement supérieur et de la recherche.

Président délégué de Noetn, coordinateur de No Oe Raromatai, enseignant du second degré.

« Le domaine de l'Éducation est pour moi une vocation, une passion au quotidien. C'est pourquoi j'ai accepté de prendre en charge ce domaine au sein du CAP NO OE. Ma vision de l'école est ambitieuse, mais simple : l'école doit redevenir un "ascenseur social". Cela passe par une meilleure adaptation des programmes et des pratiques pédagogiques au contexte polynésien, par une amélioration nette de l'environnement scolaire par une meilleure formation initiale et continue du personnel enseignant et d'encadrement, par l'adaptation et la diversification des filières, par une décentralisation des pouvoirs de décision. De plus, l'Éducation doit être un domaine "interministériel"; la société dans son ensemble doit se mobiliser pour "éduquer" ».



Jean-Marc BRILLANT, Porte-parole en charge de l'économie, du commerce extérieur, de l'industrie, de l'artisanat et de l'entreprise, en charge de l'économie numérique

Président délégué de Noetn et référent adjoint de No Oe Papeete chargé des questions électorales.

« Il nous faut procéder à une réforme en profondeur de notre économie, lever les nombreux freins et handicaps qui pèsent sur les entreprises soumises à la concurrence internationale et ainsi faciliter l'exportation et le développement touristique.

Nous sommes contraints de réduire drastiquement le poids de la sphère publique pour permettre l'initiative et l'investissement privé. Notre capacité à créer des emplois dépendra de notre capacité au Changement. »



Vaea VIVISH, Porte-parole en charge du tourisme, des relations internationales et des transports (internationaux et intérieurs) en charge de l'aéroport de Tahiti – Faa'a.

Secrétaire Générale de Noetn, membre du Bureau Exécutif et du comité No Oe Moorea.

« Le tourisme, première ressource de notre fenua, doit être placé au premier rang de nos efforts car ce secteur est générateur de nombreux emplois. Son développement exige une action coordonnée de tous car chacun de nous est un maillon de la chaîne qui doit concourir à la réussite de l'expérience polynésienne de nos visiteurs.

Sur un tout autre registre, notre cadre de vie reste fortement impacté par l'absence d'investissements publics en faveur de la mise en place d'un cadre favorable au développement des transports notamment de celui du transport en commun.

Faire adhérer à une vision commune qui concoure à poser les fondations d'une économie forte et durable, tel est le sens de mon engagement au sein du CAP No Oe ! »

CAP NO OE

(Conseil d'Alternative Politique)

Tōmite Ara Nō Oe



John TEHURITAUUA, Porte-parole en charge de la mer et du secteur primaire : agriculture, élevage, des forêts, ressources maritimes.

Membre de No Oe Moorea, Chef du département international de la CCISM.

« Francis SANFORD, dans son message testamentaire, déclarait que le salut de la Polynésie repose sur son océan, « garde-manger du monde ».

A la suite d'études en Australie, j'ai œuvré dans l'entreprise de pêche familiale. Après plusieurs années d'expérience dans les circuits d'exportation, je considère plus que jamais que l'avenir et le développement de la Polynésie doivent s'appuyer sur les fondements originels que sont la terre et la mer. Facteur de cohésion sociale, pourvoyeur d'emploi, le secteur primaire doit faire l'objet d'une politique volontaire de développement visant la réduction de notre dépendance vis-à-vis des importations par une exploitation raisonnée des ressources, l'amélioration de la qualité des productions, la modernisation des filières, de la production à la commercialisation.»



Gilles HELME, Porte-parole en charge du travail, de l'emploi, de la formation professionnelle et du dialogue social.

Vice-président de Noetn et référent de No Oe Mahina, conseiller municipal à MAHINA (opposition), représentant syndical.

« Il est urgent de créer les conditions de la croissance pour un retour à l'emploi des milliers de polynésiens victimes de la crise et la création d'activité pour les 2500 jeunes qui arrivent chaque année sur le marché du travail. Se doter d'un observatoire de l'emploi, entité contribuant à la connaissance de l'emploi, permettra de bâtir une véritable politique de l'emploi.

Personne ne doit être laissé sur le bord du chemin. Ensemble reconstruisons notre Pays, pour toi et avec toi. »



Gwendoline PANAI, Porte-parole en charge de la santé, de la solidarité et de la famille.

Vice-Présidente de No Oe E Te Nunaa et Référente de No Oe Pirae.

« La société polynésienne en constante mutation doit aujourd'hui faire face à une crise économique et sociale sans précédent. La Famille, socle de notre société, est au cœur de cette réalité. Réduire la fracture sociale à laquelle notre Pays est confronté passe par une lutte de tous les instants pour mettre fin aux situations de précarité inacceptables de nombreuses familles.

Améliorer la qualité de vie des polynésiens, c'est aussi miser sur une santé de qualité certes, mais de proximité aussi. Les politiques de prévention doivent ainsi non seulement être maintenues mais aussi développées.

J'ai la conviction qu'ensemble autour d'un projet où la dimension humaine aura une place prépondérante, nous réussirons le pari d'une Polynésie de partage ».



Marc TARRATS, Porte-parole en charge de la décentralisation, de l'aménagement du territoire et de l'équipement.

Président de TE AO HOU O TE FENUA ENATA KATAHI (parti politique marquisien partenaire de NOETN depuis 2007), ancien journaliste, enseignant d'histoire-géographie et d'Education civique, diplômé de Géopolitique.

« Les revendications d'une plus grande autonomie des archipels excentrés sont régulières, quand elles ne débordent pas sur des velléités de sécession. Les délégations de la Décentralisation, de l'Aménagement du territoire et de l'Équipement qui m'ont été confiées au sein de CAP No Oe ont vocation à proposer un projet concret de mise en place à terme de Conseils des Archipels qui permettront de rapprocher les centres de décision des citoyens des autres îles. Mon souhait est que les populations de tous les archipels soient consultées pour conduire à l'élaboration d'un schéma global d'aménagement du Pays sur 15 ans, intégrant des pôles d'équilibre. »

CAP NO OE

(Conseil d'Alternative Politique)

Tōmite Ara Nō Oe



Régina SUEN KO, Porte-parole en charge de l'habitat, de la politique de la ville et des affaires foncières en charge de l'urbanisme.

Membre du bureau exécutif de Noetn, secrétaire de Nooe Papeete, Conseillère municipale à Papeete, formatrice auprès du SPCPF, traductrice.

« Chaque polynésien doit pouvoir vivre dans la dignité. C'est le sens profond du principe de "droit au logement" qui nécessite une offre suffisante en diversité d'occupation en évitant les concentrations de logements sociaux et les ségrégations spatiales et sociales. Afin d'y aboutir, la maîtrise du foncier est une priorité. Par ailleurs, face à la forte concentration démographique sur Tahiti, l'amélioration du cadre et de la qualité de vie des quartiers passent par des moyens accrus en faveur de la Politique de la ville. »



Tony ADAMS, Porte-parole en charge du développement durable, de l'écologie et de l'énergie.

Président délégué des IDV de Noetn, référent de Nooe Punaauia, plus de 20 ans d'activité dans les associations œuvrant pour la protection de l'environnement.

« Notre développement économique doit placer les Polynésiens au centre de ses préoccupations. La richesse de la Polynésie, c'est l'ensemble de son patrimoine humain, social, culturel et naturel ; cet héritage qu'il nous revient de gérer, faire croître et transmettre. La Polynésie doit pouvoir s'appuyer sur un développement durable qui associe l'efficacité économique, la justice sociale, la précaution écologique, la sauvegarde et la valorisation de notre patrimoine naturel et culturel. »



Teriitauairohotu TETUMU, Porte-parole en charge de la culture, de la jeunesse et des sports en charge de la vie associative.

Président délégué de Noetn, référent de No Oe Huahine, professionnel du tourisme à Huahine, très impliqué dans le monde associatif culturel et sportif.

« La préservation de nos valeurs, de notre culture est indispensable à la transmission de notre histoire aux générations futures. La culture est le fondement de notre société. C'est un facteur de cohésion sociale que nous nous devons de conserver, promouvoir. Connaître son passé aide à mieux préparer l'avenir. J'ai accepté d'animer ce portefeuille car la culture est avant tout un moteur dans ma vie. Je vis et je puise ma force à travers elle. Il est important que les Polynésiens se réconcilient avec leur culture, que la jeunesse se l'approprie et participe à faire de la culture polynésienne une culture toujours vivante, accessible à tous. »



Lorick VERNAUDON, Porte-parole officiel du CAP No Oe.

Référent de No Oe Moorea, membre du Bureau Fédéral des IDV.

« Mon engagement : porter haut et fort, faire preuve de pédagogie, expliquer pour convaincre les messages du CAP No Oe.

C'est avec conviction et courage que je m'attacherai à cette tâche, La voix de CAP No Oe est celle du respect, de la cohérence et de la vérité à l'égard des Polynésiens ».